
 

Entrevista com Frei Adolfo Temme – Natal  

O Natal é época que marca momento muito importante da nossa história: o 
nascimento de Jesus Cristo. Famílias, 
comunidades e amigos se reúnem para celebrar, 
trocar presentes e passar momentos importantes e 
felizes juntos, mas é necessário lembrar o motivo 
real do natal: a solidariedade e agradecimento por 
tudo aquilo que Jesus fez por nós. Temos que 
lembrar de dar graças por tudo o que temos e de 
repartir o pão com os nossos irmãos que mais 
precisam, não apenas nessa época do ano, mas o 
ano todo. Para falar sobre a magia do Natal, 
convidamos o Frei Adolfo Temer, Frade 
Franciscano do Estado do Piauí, e o Padre Angelo 
Carlesso, da Paróquia São Carlos Borromeu, em 
Curitiba. 

Entrevistado: Frei Adolfo Temme  
Frade Franciscano do Estado do Piauí  

Por que São Francisco fez o presépio? 

São Francisco tirou a história escrita na Bíblia e colocou diante dos olhos. Ele 
pediu licença ao senhor de uma terra e, num dia muito frio de 25 de Dezembro, 
levou os irmãos dele e o povo da aldeia para dentro do mato, pediu a uma 
senhora que estava com uma criança bem pequena para fazer o papel de Maria, 
não era um teatro, apenas colocar em postos para que todos pudessem sentir o 
frio, o escuro, o menino Jesus como estava desprotegido, mostrar que ele não 
veio do céu para ter uma vida boa, ele se fez pobre como os mais pobres.  

O senhor pode descrever um pouquinho dos personagens 
do presépio? 

Não pode faltar a Nossa Senhora e devemos imaginar a aflição de uma mãe que 
acaba de dar a luz em circunstâncias tão dramáticas. São José, que achou uma 



casa onde pudesse acender uma vela e é um portador da luz. Os pastores eram, 
naquele tempo, profissionais desprezados, e foram exatamente eles que ouviram 
a mensagem dos anjos, e a estrela guiou os Reis Magos até a casa pobre.  

Como interpretar o presépio em um mundo tão 
tecnológico? 

O presépio não deve ser modernizado e nem higienizado. Ele tem que ficar com o 
cheiro que é dele, porque é para os pobres e animais. O presépio é um protesto, 
Deus amou a pobreza, escolheu este lugar para nascer, ele não quer outro lugar.  

Qual é a sua mensagem de natal? 

A mensagem de natal mais importante talvez seja essa: para nós nascermos de 
novo, voltarmos para a simplicidade, desfazermos de toda a fantasia e assumir 
novamente a pobreza do próprio Deus.   

Entrevistado: Padre Angelo Carlesso 
Paróquia São Carlos Borromeu em Curitiba e colaborador da Pastoral da 
Criança. 

Qual é o sentido do Natal hoje? 

O mistério do Natal é o mistério da encarnação de Deus. 
Ele encarna numa criança, num menino, na fragilidade da 
pequenez dessa criança. É o amor de  Deus que se 
concretiza ao nascer e se faz igual à nós. Ele se faz 
humano e se torna nosso irmão, assume a nossa 
condição de fraqueza e fragilidade. É Deus que nos 
enriquece com a sua graça e com o seu amor, se fazendo 
criança entre nós.  

O que significa o verdadeiro espírito de 
Natal? 

É o espírito da fraternidade e do amor que se concretiza 
no rosto de uma criança. Não é presente, festa e uma boa 
refeição, o Natal é o encontro com Deus no rosto humano, é descobrir o rosto 
amoroso de Deus no rosto de cada pessoa, principalmente do mais fraco, do 
pequenino, da criança que nasce da gruta humilde e simples de Belém. O Natal é 
despojamento para servirmos o nosso irmão.  

Qual é a importância de José e Maria na vida de Jesus? 

Maria ofereceu seu ventre, "faça-se em mim segundo a tua vontade", disse Maria 
ao Anjo que trouxe a notícia de que ela fora escolhida para ser a mãe do 
Salvador. José é aquele que acolhe e que disse para o anjo em seus sonhos que 



deve ser feito conforme a vontade de Deus. José e Maria criam condições para 
que Jesus desabroche e tudo o que ele aprende na vida e ensina na sua vida, 
aprendeu com Maria e José. Eles são fundamentais na formação da vida de 
Jesus como todo pai e mãe é fundamental na formação de uma criança.  

Como podemos celebrar bem o Natal? 

É se encontrar em comunidade. Natal é a festa da comunidade e do amor de 
Deus que se transborda na família de Nazaré, que migra, peregrina, busca e não 
encontra acolhimento. Hoje podemos atender e amar as pessoas e dar acolhida 
para Jesus, o amor de Deus para todos os homens.  

O que o senhor diria para pessoas que acham o Natal uma 
festa muito triste e entram em depressão? 

O melhor modo de superar essa tristeza é a fraternidade. Que cada um possa 
encontrar um lar, uma casa, uma comunidade que o acolha e que diga: você é 
bem vindo aqui, que o amor de Deus te encha de carinho, bondade e afeto. O 
mistério do natal é o mistério de um Deus que se faz humano, para que nos 
tornemos mais humanos e mais divinos também.  

Qual a sua mensagem de Natal? 

Que o amor de Deus que encheu aquela noite trazendo alegria para os pastores, 
traga alegria para todos nós, sobretudo para os últimos, os mais sofridos e 
pobres, os mais humildes e simples, que Deus venha ao encontro e os encha de 
vida e salvação. Desejo a todos um Feliz e Santo Natal, abençoado, fecundo e 
cheio de amor e paz.   

Entrevistada: Ir. Veneranda da Silva Alencar 
Coordenadora Nacional da Pastoral da Criança 

Qual é a sua mensagem de Natal? 

É tempo de união, reunião das famílias, celebração do nascimento de Jesus. Faça 
do seu Natal um tempo especial com propósito de viver a solidariedade, a 
fraternidade, o encontro entre as pessoas. É tempo de reaproximar pessoas da 
família que talvez estejam afastadas, é tempo de tornar novas todas as coisas, 
porque Deus nos deu um grande presente. Um Feliz Natal para cada família, 
muita fé, esperança e paz na sua vida.  

 

Esta entrevista é parte do Programa de Rádio Viva a Vida da Pastoral da Criança.  
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